

Fecha: 12-04-2025  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl. : Las Últimas Noticias  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Miguel Bosé contó cómo recuperó la voz tras varios años sin shows

Pág. : 19  
 Cm2: 580,4  
 VPE: \$ 3.191.732

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida

luego visitar Argentina, Uruguay, Perú y Colombia.



Una infección dental lo afectó gravemente y lo dejó sin poder cantar

# Miguel Bosé contó cómo recuperó la voz tras varios años sin shows

“Tenía un problema por una falta de cierre en las cuerdas vocales y se escapaba mucho aire”, sostuvo el artista que se sometió a tratamiento de células madres.

FERNANDO MARAMBIO

Invitado al famoso estelar español “El hormiguero”, el cantante Miguel Bosé comentó que por fin volverá a cantar tras más de cinco años sin subirse al escenario, afectado por una condición que le afectó gravemente la voz. De hecho, lanzó la que será su próxima gira. Cuando le preguntaron si alguna vez pensó en que ese sería el final de su carrera, el artista respondió que no perdió la fe pues “sabía que era cuestión de tiempo”.

Acusó de todo el drama a una infección dental que se salió de control. “Tenía un problema por una falta de cierre en las cuerdas vocales y se escapaba mucho aire”, sostuvo. Pero la visita a una clínica de Lyon, Francia le abrió la esperanza: “Te hacen una extracción de células madres, te las inyectan, se absorben de forma natural”. Así, Bosé consiguió volver a hablar y cantar, aunque aún le cuesta pronunciar la combinación de sonidos tr, como los que se usan en la palabra trabajo. Por ahora, cuenta con la asistencia de dos fonoaudiólogas de Barcelona.

**Diagnóstico:** El cantante comenzó con sus dificultades hace una década, más o menos. Tras descartar



Bosé sostiene que siempre mantuvo la fe en volver a cantar.

causas respiratorias y anímicas, se quedó sin respuestas para lo que creía una sinusitis crónica. Pero tras una operación de 2023 para quitarse un dolor a la espalda que arrastraba desde 1999, el médico que lo atendió en México le realizó un examen al cuello y “él me dijo que había encontrado la causa de la infección por la que había perdido la voz, para luego decirme que podía recuperarla”.

La causa era inesperada para el

cantante. Años antes se había realizado un implante de un molar y eso llevó a una infección respiratoria. “Me quitaron la muela y al día siguiente la voz había vuelto”. La entrevista en “El hormiguero” tuvo un momento realmente emotivo cuando Miguel Bosé recordó la carta que escribió por el quinto aniversario de la muerte de su madre, la actriz Lucía Bosé. En ese caso fue la emoción la que le quitó la voz.



El cantante se puso a llorar al recordar a su fallecida madre.

## Consulta médica

Marina Pizarro, otorrinolaringólogo de la Clínica Santa María, sostiene que el tratamiento de células madres puede ser muy efectivo en pacientes con problemas en las cuerdas vocales.

“Las células madres tienen la capacidad de regenerar tejidos donde son implantados, pueden llenar el espacio que queda en las cuerdas vocales y que impiden que se junten para provocar el sonido. También son capaces de regenerarlas”, comenta.

Pizarro sostiene que existen casos de sinusitis odontogénica, originados en un procedimiento en dientes superiores que están situados en la parte alta de la boca y “el piso de la nariz”. En ocasiones puede abrirse un paso que lleva las infecciones de la boca a la nariz. “Se provoca una sinusitis con mucosidad que causa una descarga posterior hacia la garganta y la persona puede quedar con carraspeos y tos”, asegura.

“Pero en el caso de Miguel Bosé, él presentaba una insuficiencia de las cuerdas vocales que impiden que entren en contacto”, afirma. Este problema puede ser causado por una parálisis, adelgazamiento o cicatriz en las cuerdas. “Por eso creo que él pudo tener dos cosas diferentes: la infección y la insuficiencia”, dictamina la especialista.